



上島町

# 議会だより

No. 27

2012年 6月

編集 上島町議会広報編集委員会

発行 上島町議会

〒794-2592 愛媛県越智郡上島町弓削下弓削210番地 TEL 0897-77-2500



帰省客等でにぎわった“おさかな朝市”（5月3日・弓削漁協青年部主催）

## 主な内容

- 一般質問（上島町議会 第1回定例会） ..... 2~9P
- 平成24年度愛媛県町村議會議長会（第1回定例会） ..... 10P
- 議会の傍聴 ..... 10P
- 議会の活動 ..... 10P

## 3月定例議会

### 一般質問

3月8日・15日に開催されました第1回定例会においては、5名の議員が一般質問を行いました。質問内容と答弁の要旨は次のとおりです。



土居計彦議員

弓削に伝わる古墳の副葬品とみられる土器片の取扱いについて

A (小澤教育長)

弓削教員住宅解体工事に伴い土器片を含む文化資料を誤って廃棄しました事につきましては、町民の財産である文化財を管理する立場としてあつてはならない事と深く反省し、深くお詫び申し上げます。

(掲載の順序は質問順で、記事の内容は基本的には質問議員が編集しています)

島町の文化レベルの低さを全国に発信するこ

とに至った。信用を取り戻すためには、今後

愛している方々に情けなく悲しい思いをさせてしまつた。どうしま

すか。

先ず、事実に基づいた反省の上に立つて、再発防止策を作成して下さい。

下さ。そして将来に

向けてのしっかりととした文化行政のマニュアルを作成しなければなりません。改善策を示して下さい。

教育委員会と致しま

しては、この事態を重

く受け止め2度とこのような事がないよう愛

媛県文化財保護課のご

助言を頂き、改たな管

理計画マニュアルを作成して取り掛かってい

くところです。一元管理制度の出来ていなかつた動産的資料を全て見直し、新たな管理体制を整えます。平成24年度からは考古学、歴史学、民族学、発掘関学の専門的な学識経験者を委嘱し、仮称「上島町動産的文化財保護検討委員会」を立ち上げ、保存の整理方法、調査方

Q 上島町内で頑張っている民間の老人介護福祉施設のうち、社協には、毎年、一般会計民生費から補助金が繰り入れられており、23年度は1,462万7千円でした。サービス内容は勝るとも劣らない小規模多機能型介護施設NPO「ふくふくの会」等に対しては、町から

の援助はない。当会は上島町の高齢認知症の方や、家庭での介護が難しい高齢者を、優しく、小まわりを利かせて介護対応してくれています。NPO法人でも運営経費は必要ですし、援助があれば、それはサービス向上に繋がり、利用者に還元される。国民の高齢化が急ピッチで進み、要介

護希望者全員を介護施設へ受け入れるのは困難になるので、在宅見廻り介護を充実させると国も言っている。また民間の福祉施設の活動が大切になる。ま

### 高齢者福祉施設への援助について

活用をしていく計画です。

Q 上島町内で頑張っている民間の老人介護福祉施設のうち、社協には、毎年、一般会計民生費から補助金が繰り入れられており、23年度は1,462万7千円でした。サービス内容は勝るとも劣らない小規模多機能型介護施設NPO「ふくふくの会」等に対しては、町から

の援助はない。当会は上島町の高齢認知症の方や、家庭での介護が難しい高齢者を、優しく、小まわりを利かせて介護対応してくれています。NPO法人でも運営経費は必要ですし、援助があれば、それはサービス向上に繋がり、利用者に還元される。国民の高齢化が急ピッチで進み、要介



NPO法人 “ふくふくの会”

に亘つて新聞報道された「古墳の副葬品とみられる土器片」の取り扱いについて、今日まで町からも、教育委員会からも、町民に対し、正式な説明が行われませんでした。町民の財産では、町民の財産である文化財を管理する立

場としてあつてはならぬ事と深く反省し、深くお詫び申し上げます。

事に伴い土器片を含む文化資料を誤って廃棄しました事につきましては、町民の財産である文化財を管理する立

場としてあつてはならぬ事と深く反省し、深くお詫び申し上げます。

事に伴い土器片を含む文化資料を誤って廃棄しました事につきましては、町民の財産である文化財を管理する立

場としてあつてはならぬ事と深く反省し、深くお詫び申し上げます。

社会福祉協議会は社会福祉活動を推進する事目的とした福利を設置された団体です。当該団体への補助金に基づましては社会福祉法第58条第1項の規定に基づく、上島町社会福祉法人の助成に関する条例に基づき適正に移行しており、社会福祉協議会が事業展開しています介護保険事業所への補助ではあります。本町では町内に事業展開している民間の介護保険事業所への運営費の補助につきましては計画はございません。他市町においても運営費への補助は事例がありません。また現在まで民間事業所からの相談等には適切に対応しており、今後も遊休施設の活用等も含め、相談・協議があれば適切に対応して参り

「ふくふくの会」から  
は運営は順調である  
とお聞きしており、補  
助の要望はありませ  
ん。

また上島町の老人福

**Q** 町民の大多数が存続させて欲しいと希望している本航路は、本土から尾道市を経由して上島町に向かう観光客や、本土に住んでい  
**弓削・尾道航路存続への町行政の取り組みについて**

介護用品の給付等を地域包括支援センターを中心に、引き続き積極的に展開していくます。

赤字運航が続き、路線廃止の話が出る前に町として、実態を把握して、支援を行うべきだ。弓削商船高等専門学校や弓削高等学校の存続を国や県にお願いしているのだから、両方の学校が成り立つよう、地元としてできる

る町民の家族又、弓削商船高等専門学校に勤務の方、通学する学生が多く利用している。

上島町の住民が、通院や旅行・買い物のため、本土・尾道市に向かうための無くてはならない交通手段でもあ



### 弓削・尾道航路（瀬戸内クルージング）

限りの環境整備でお応えしたい。具体的な対応を求める。

A(丸山産業建設部長)

町長が昨年の3月議會、6月議會それぞれの一般質問でお答えい

たしましたように、継続に向けて町としてで  
きるだけの努力をしよ

うと航路事業者へ投げ  
かけもしました。しか

かけもしました。しかし、協議にすら応じてもらえなかつたということが実情です。平成23年9月25日に弓削港寄港が再開された際にも、町に対しては何も

協議及び要望はされていません。現在でも航

要望は一切なく、経営  
状況も分かりませんの  
で、町としての具体的  
な方策を講じようが  
ないというのが現状で



**A** 上島町長として、年4ヶ月間の行財政運営上の成果と反省点はあるのか。又今後ソフト、ハード両面の行財政運営にどのように生かされるのかお尋ね致します。

るための階段が設置されており、現在中央の1ヶ所しか車、バイク等が出入りできない状況で火災、救急等の災害時に避難道路として

南側からも出入りでき  
るよう、整備が必要と  
考へるが、お伺い致し  
ま。

支  
支

浜都海岸は県管理の建設海岸であり、現在車や単車等が通行している部分は護岸の保護施設であることや他に避難路があることから、今後も護岸としての機能を保つ必要性がある為、改修の可能性や道路としての利用が適切なのかを含め、今後県と協議を行います。



浜都海岸（南側）

Q 人口の減少が今後上島町にもたらす影響は計りしれないものがいると考えられます

出生率の向上をめざす施策について

現在子育て支援会議等からの提言により、安心して子供を産み育てる事ができる町を目指して、保健師による新生児の訪問指導、各保健センターでの育児教室や放課後児童健全育成、妊娠婦及び不妊治療通院費の助成、保育料の3人目からの無医療費の無料化等、地元男性と町外女性との出会いふれあい交流事業においてもこれまで各施策の一層の充実を図ると共に、上島町次世代育成支援行動計画による子育て全般に関

が、今後10年、20年先を見据えた場合、少子化対策「出生率の向上」の施策であり、現在進めている施策と合わせて上島町の少子化対策行動計画について具体的な施策をお伺いいたします。

### A（山下福祉部長）

現在子育て支援会議

等からの提言により、安心して子供を産み育てる事ができる町を目指して、保健師による新生児の訪問指導、各保健センターでの育児教室や放課後児童健全育成、妊娠婦及び不妊治療通院費の助成、保

育料の3人目からの無医療費の無料化等、地元男性と町外女性との出会いふれあい交流事業においてもこれまで各施策の一層の充実を図ると共に、上島町次世代育成支援行動計画による子育て全般に関

する地域子育て支援拠点事業に取り組みます。

### 濱田高嘉議員



### 文化財保護行政等について

Q

上島町教育委員会

が昨年10月に教員住宅を解体した際、住宅内に保管していた古墳の副葬品等の土器片約150点、図書資料100冊以上、農機具などの古民具や、町が産業遺産として整備

成果も上がり、今後も各施策の一層の充実を図ると共に、上島町次世代育成支援行動計画による子育て全般に関

する義務を怠ったことは地方公務員法及び上島町職員服務規程に抵触するものと考えますが、見解をお伺い致します。

また、文化財は行政の所有物ではなく、町民の貴重な共有財産であり、教育委員会の対応はあまりにも不誠実で文化財に対する意識が欠如し、適切に保護・保管し、活用する体制になつていないとわざるを得ません。この一連の事態についての見解及び今後の文化財保護行政等について、お伺い致します。

### A（小澤教育長）

教育委員会として今

文化財の保管リストが未整理とか、事務引継が不充分だったと理由等は、あくまで役場内部の内輪話であり、ただの言い訳に過ぎず、このような説明だけでは、納得できない不誠実な答弁であり、ことの重大さを認識していない。

### A（上村町長）

文化財に関する調査チームが佐島宮ノ浦を発掘した際、学会で掘を懇願され、この夏に宮ノ浦遺跡発掘に参加する予定とか、町として、教育委員会として、この宮ノ浦遺跡発掘の共同発掘にどんな支援対策等に取組まれるのか、お尋ねいたします。

今回の問題は、公務員の職務に専念する義務を逸脱し、職員服務規程にも違反・抵触すると思いますが、答弁をお願いします。また、文化財保護活用検討委員会設置に関して、いつ頃、どんな構成メンバーで組織されるのか、お尋ねします。

大学考古学研究室の調査チームが佐島宮ノ浦を発掘した際、学会で掘を懇願され、この夏に宮ノ浦遺跡発掘に参加する予定とか、町として、教育委員会として、この宮ノ浦遺跡発掘の共同発掘にどんな支援対策等に取組まれるのか、お尋ねいたします。

四百九〇

A  
〔小林教育課長〕

24年度に文化財保護検討委員会を立上げ、文化財の調査及びリストを作成します。この調査を基に25年、26年で活用しながら公開していく計画です。また、構成員は考古学、歴史学、民俗学、博物館学から成る専門的な学識経験者の方を教育委員会から委嘱し、行うようになります。

宮ノ浦遺跡の共同発掘される山東大学関係者の旅費を含めた支援体制を整備する為に予算計上をいたしました。

**Q** 職員の職務に専念する義務を逸脱し、職員服務規定にも違反・抵触するのではないかとの、二度の質問にも最後まで教育課長、教育長、任命権者の町長からも答弁がなかつた。

について

**Q** 先の12月定例議会で上島町獣肉処理加工施設の整備に伴い、新たにその条例が制定され、3月中旬には処理加工施設が完成予定と聞いていますが、この施設を管理運営する「指定管理者」が公募されました。が、応募者選定等の進捗状況についてお伺い致します。

議会、○○協議会などは、複数の委員によつて構成される組織体、また、その会議で、ある議題について相談・協議・審議するため開く会、また、意思決定を行う際に意見を求める合議制の機関と認識しており、この同協議会が指定管理者業務の運営・運用が出来る事業主体とは認め難く、本協議会の目的から逸脱した形での運用に疑問を感じます。この同協議会全体を指定管理者に選定するのは問題で、同協議会を構成する委員20人の中に多くの方が委員の「捕獲隊」の方が委

#### 新築完成了した上島町獣肉処理加工施設

員として居られます。この「捕獲隊」を指定管理者として選定すれば問題はなく、これまでの経験や実績もあり、捕獲能力、処理技量に疑問を持つ町民はありません。

端的に言つて、個人・法人等であれ、「捕獲隊」が事業主体であれば、業務委託制度であれ、指定管理者制度であれ、「捕獲隊」を選定すれば済むことと田舎ですが、如何ですか。

**A（上村町長）**

指定管理者選定審議会で充分に審議して、町長に報告がありましたので、議会に提出をさせて頂いておりました。勿論私もこの団体で大丈夫という事で提案をさせて頂いております。

100パーセント成功するという保証はございませんが、この団体の熱意、そしてこれからこの猪を中心とした肉の加工等につ

## 段階的介護体制の支 援について



宮脇馨議

きましては、大いに期待をよせて議会に提案をさせて頂きたいと思っております。

数ヶ所ずつ設置されてい。上島町も各島毎にこういう施設を設置運営できるよう支援すべきではないか。

**A（上村町長）**

地域密着型サービスは、民間の施設設置に可能な限りの支援をします。全ての要介護者に対応可能な海光園の定員を増やしたが増えると町民が、負担する介護保険料も上がります。ニーズを的確に捉えないと、運営が困難で新たな施設設置は、精査が必要です。下水道も料金値上げが認められなかつた様に、慎重な対応が求められています。

**A（山下福祉部長）**

グループホーム（認知症型共同生活介護）と小規模多機能型居宅介護は平成18年の介護保険制度改正で地域密着型サービスとして創設され広域型の特養と異なり事業所のある市町村の被保険者しか利

A  
（山下福祉部長）

数ヶ所ずつ設置されてい。上島町も各島毎にこういう施設を設置運営できるよう支援すべきではないか。

**A（上村町長）**

地域密着型サービスは、民間の施設設置に可能な限りの支援をします。全ての要介護者に対応可能な海光園の定員を増やしたが増えると町民が、負担する介護保険料も上がります。ニーズを的確に捉えないと、運営が困難で新たな施設設置は、精査が必要です。下水道も料金値上げが認められなかつた様に、慎重な対応が求められています。

**A（山下福祉部長）**

グループホーム（認知症型共同生活介護）と小規模多機能型居宅介護は平成18年の介護保険制度改正で地域密着型サービスとして創設され広域型の特養と異なり事業所のある市町村の被保険者しか利

用できません。その為地域密着型を始めるには町内の高齢者のニーズと人口状況の把握が大変重要となります。

第5期介護保険事業計画（H24～H26年度）のアンケートでは、介護保険料が高くなり過ぎないようにサービスの内容や自己負担の方を見直すと53.7%保険料が高くなつても内容を充実が8.2%でどのようないかでは、

法を受けたいかでは、

グルーピングホームの入所希望は3%となつておりグルーピングホームの開設には慎重な検討が必要です。

小規模多機能については、第4期事業計画で、町全体を生活圏域とし事業者の公募をしました。弓削地区の1事業者の応募しかありませんでした。町はあらゆるサービスについて町内外から民間の新規事業者参入を方針としています。第5期計画

は策定済みで計上されていらない新規事業はできないので今計画期間の3年間で民間参入や直営事業も視野に検討したいと考えております。近隣事業者への働きかけや新規参入の相談があれば、運営費の補助は適当ではありますせんが、施設設置の補助等、積極的に協力し高齢者が住み慣れた地域で生活が継続できる体制づくりに努めたいと考えております。町の高齢者的人口推計は平成28年度3,162人がピークでその後順次減少となるため慎重に検討していきたいと思います。

Q 本会議直前にもらった資料だと上島町は4期、5期とも保険料が県内最低ですが裏を返せばサービスがないから保険料を出さなくて済むという事ではないのか。先日議会研修で久万高原町に行つた時の資料だが、人口9,

000人程の合併自治体でグルーピングホームや小規模多機能など数々の施設がある。尾道市に合併された瀬戸田町も9,000人程の人口でやはり10ヶ所を超える施設がある。



昨年移転完成した「海光園」

Q 本会議直前にもらった資料だと上島町は4期、5期とも保険料が県内最低ですが裏を返せばサービスがないから保険料を出さなくて済むという事ではないのか。先日議会研修で久万高原町に行つた時の資料だが、人口9,

意のある人を掘り起こす体制を整えて頂きました。今年の2月に出たいませんが介護体制をつくる時に調べた結果の3年間で民間参入や直営事業も視野に検討したいと考えております。近隣事業者への働きかけや新規参入の相談があれば、運営費の補助は適当ではありますせんが、施設設置の補助等、積極的に協力し高齢者が住み慣れた地域で生活が継続できる体制づくりに努めたいと考えております。町の高齢者的人口推計は平成28年度3,162人がピークでその後順次減少となるため慎重に検討していきたいと思います。

Q 本会議直前にもらった資料だと上島町は4期、5期とも保険料が県内最低ですが裏を返せばサービスがないから保険料を出さなくて済むという事ではないのか。先日議会研修で久万高原町に行つた時の資料だが、人口9,

A (上村町長) 昨年移転完成した「海光園」

Q 本会議直前にもらった資料だと上島町は4期、5期とも保険料が県内最低ですが裏を返せばサービスがないから保険料を出さなくて済むという事ではないのか。先日議会研修で久万高原町に行つた時の資料だが、人口9,

Q 本会議直前にもらった資料だと上島町は4期、5期とも保険料が県内最低ですが裏を返せばサービスがないから保険料を出さなくて済むという事ではないのか。先日議会研修で久万高原町に行つた時の資料だが、人口9,

意のある人を掘り起こす。アンケート結果は、100%とは思っていませんが介護体制をつくる時に調べた結果の3年間で民間参入や直営事業も視野に検討したいと考えております。近隣事業者への働きかけや新規参入の相談があれば、運営費の補助は適当ではありますせんが、施設設置の補助等、積極的に協力し高齢者が住み慣れた地域で生活が継続できる体制づくりに努めたいと考えております。町の高齢者的人口推計は平成28年度3,162人がピークでその後順次減少となるため慎重に検討していきたいと思います。

Q 本会議直前にもらった資料だと上島町は4期、5期とも保険料が県内最低ですが裏を返せばサービスがないから保険料を出さなくて済むという事ではないのか。先日議会研修で久万高原町に行つた時の資料だが、人口9,

A (上村町長) 昨年移転完成した「海光園」

Q 保険料が増えていいのかとかいう議論でありますが同程度の自治体より劣っているとは思つておりません。介護施設の適正水準について

Q 保険料が増えていいのかとかいう議論であります。先日の全員協議会で定員を増やすとどれくらいと正在しているのかという数字は、適正な報告がなく訂正をさせて頂きました。29人の施設を一つ作ると保険料が1割上がる試

算も出ています。町の  
保険料が安いのは住民  
がしつかり対応をして  
いる担当課が頑張って  
いるという事をご理解  
頂きたい。

A(松崎健康推進課長)

保険料は、確かに安いのですが、準備基金を3,500万円ほど取り崩し、いつぺんに上がらないように配慮しています。保険料の高い東温市では、上島町と比較して全てのサービスをよく利用されています。また、介護保険サービスが利用できる認定者の認定率が、上島町が一番低く元気な老人が多いのも保険料が安いということもあります。

**Q** 介護予防が大きな意味をもつてくるが、介護度を進ませない元気な年寄りをいかに残すかは国保会計も含めた根本的な原則である。私が述べた適正水準とは、ケアをする人のキヤバを必要最小限どこまで整備するのかということで、その認識が足りないので、そのを抱え困っている方がどれだけいてどんな苦労をされているのか充分汲み取つて頂き公開で見える形で審議を進め上げるのも止むなしはどうか、制度設計の中で議論をして頂きたい。

## 地域主権改革関連法 への対応について

**Q** 国が全国一律で定めた基準を自治体が条例で見直すことができると地域主権改革関連法が昨年成立したが、この28本の法律の97条項について上島町ではどのように対応をしているのか。

他自治体で既に実施されている公営住宅の低所得世帯優先の入居基準緩和などの計画はないのか。

**A (村上総務部長)**

地域主権改革対応については、12月議会で660千円の予算計上で、専門業者に関連例規の洗い出しと該当する約30本の整備を委託しています。今議会には4条例を提出し、残りで上島町にあつた施設を利用するよう、慎重に協議検討をいたしたい。

りは当初予算計上で平成24年度中に整備します。公営住宅の所得基準の緩和は今議会議案第14号で上程しています。

# 自治体クラウドの道 について

の取組みなので町民にわかり易い形でアピールをし、我々がしっかりとして国を変えて行こうという気概が必要ではないか。地方自治の本旨からも、町村会を動かし新しい法律にリアルタイムで対応できるよう働きかけるべきではないか。

も含めた今治情報センターへの年間委託額も示してください。

A  
（村上総務部長）



## 高齢者の在宅生活支援について

厚生労働省は平成24年度から、ホームヘルパー等が高齢者の家庭で定期的に訪問し、要介護者が住み慣れた地域で暮らし続けられるよう後押しをする「24時間地域巡回型サービス」の創設を、先般（1月25日）決定しました。利用者の状況に応じて、隨時介護を受けることができ、一人暮らしや、要介護者でも自宅で過ごし易くなります。

生まれ育ち、生きてきた島で、最後を迎えるたいというのは、すべての高齢者的心からの願いであり、是非サービスが受けられるよう、町の指導と支援をお願いしたい。

また、高齢者の最大の悩みは、食事であります。三重県の「大紀町ふるさと村」というNPOではいろい

スの創設を、先般（1月25日）決定しました。

厚生労働省は平成24年度から、ホームヘルパー等が高齢者の家を定期的に訪問し、要介護者が住み慣れた地域で暮らし続けられるよう後押しをする「24時間地域巡回型サービス

「24時間地域巡回型サービス」は、24年度から新たに創設されます地域密着型サービスで、定期巡回サービス、隨時対応サービス、随時訪問サービス、訪問看護サービスの4つのサービスが提供される

数を増やしていくだけ  
れば大変ありがたい。  
魚島における最近の過  
疎化は、要介護となつ  
た高齢者の転出が大き  
い原因でもあります。  
これら高齢者の在宅生  
活支援策を是非ご検討  
お取組みをお願いいた  
したい。

情報も得ながら検討を行ふことも含めて、町内のお年寄りが住み慣れた地域で安心して暮らし続けられるよう、今後とも介護サービスの充実に取り組んでいきます。

配食サービスについて、現在利用地区は魚島地区のみで、3名の

また、事業所の採算面からも現在町内に訪問看護事業所がない状況から考えても、当面は、事業者の参入は難しいのではないかと考えています。この24時間サービスが上島町で実施が可能かどうか、

Q 県では、過疎・高齢化で共同体機能の維持が困難な地域集落の維持活性化のため、平成21年度に「元気な集落づくりモデル地区事業」を新設し、上島町魚島・久万高原町中津西予市惣川の3地区が指定されました。

魚島地区では22年度から元気な島づくり実行委員会が、漁業振興、観光センター再開、移住賑わい促進、生活環

## 元気な島つくり実行 委員会の支援について

謝いたします。メンバーや、益・祭りの行事活性化や環境整備、高井神サポートなど色々創意工夫を凝らしながら頑張っています。

また島外の有志の方もこの運動にご理解ご賛同頂き、「高井神上げこそ祭り」を開催されるなど、高齢化率68

境整備、高井神サポー  
トの部会を立ち上げ、  
地道に活動を続けてい  
ますが、これの成果が  
表れるには、5年10年  
といった歳月がかかり  
ます。県の補助は22年  
度まででしたが、23年  
度からは町単独で補助  
金をつけて頂き深く感

で協議をしています。  
今後も地域の方々の  
協力を得ながら、魚島・  
高井神地区の活性化に  
積極的に取り組んでい  
く方針であります。

委員会の活動は、魚島、高井神地区の活性化のために有意義で必要な取組みと認識してお取り組みも30万円の補助金を予算に計上をしています。

「高井神ようこそ祭り」は、ふるさと事業補助金を活用する方向

昨年も盛況だった“高井袖山うさぎ祭り”

この上ともに本事業に、「ご理解ご支援を頂くとともに、「高井神社」とともに、「高井神社」には、是非お繰り合わせの上、ご臨席くださるようお願い致します。



## 第1回定例会 上島町で開催

爆弾低気圧の通過に伴い春の嵐が吹き荒れた、4月5日、6日の両日、上島町において平成24年度愛媛県町村議会議長会第1回定例会が開催されました。県内各町の議長等12名が出席され、第1日目、岩城、ホテル三洋俱楽部 茂隠にて、定例会が開催されました。今回は、平成24年度行事計画、議員研修会、四国四県議長大会の計画等について協議検討されました。定例会終了後、岩城島内の岩城物産センター加工場をはじめ、旧試験場、岩城造船、積善山等を視察研修しました。物産センター加工場では、青いレモン、はるみ、たまみ等の多種多様の柑橘類を試食・堪能し、また岩城造船では場内を視察、進水間近の巨大タンカーを眼前に驚嘆しきりでした。視察研修後、ホテルに帰り意見交換会を開催し、各町が抱える問題点、今後の課題等について熱心な意見交換が行われました。2日目、6日には、昨年6月に旧生名中学校跡地に新築移転した上島町特別養護老人ホーム「海光園」を視察し、山下福祉部長、田窪園長の説明により、園内施設を見学し、中庭の立派な庭園をはじめ、個室、多床室等、ゆとりのある広々とした施設・設備に驚きと感心しきりでした。初日は天候には恵まれませんでしたが、2日目には爆弾低気圧一過の清々しい晴天となり、充実した2日間の視察研修となりました。最後に、岩城物産センター加工場長、岩城造船工場長さんはじめ関係者の皆さんには大変お世話になりました。紙上より厚くお礼申しあげます。ありがとうございました。

### 意見書の提出について

9件の意見書を関係省庁へ提出しました。

「社会保障と税の一体改革」に関し、地方の意見の十分な反映と地方税財源の充実強化を求める意見書
国の緊急経済対策に係る基金事業の恒久的な国庫負担を求める意見書
障害福祉サービスのうち訪問系サービスに設定されている国庫負担基準に関する意見書
農業農村整備対策の推進を求める意見書
サイバー攻撃・情報保全対策に関する意見書
受診時定額負担制度の導入に反対する意見書
子どもに対する手当財源の地方負担に反対する意見書
四国地方整備局及び各事務所の存続を求める意見書
TPP交渉参加阻止に関する意見書

### 議会の傍聴について

議会の傍聴はどなたでもできます。

定例議会は3月・6月・9月・12月に開催され、臨時議会は必要な都度開催されます。

なお、定例会や臨時会の開会日は、決定次第上島町ホームページの議会情報コーナーに掲載しています。(6月12日 全員協議会、6月19日 定例会予定)

《上島町ホームページ <http://www.town.kamijima.ehime.jp>》

### 議会の活動 (前号掲載分以降)

月	日	活動内容	月	日	活動内容
3	1	議会運営委員会	3	22	上島町立弓削・岩城・生名小学校卒業証書授与式
	2	第1回全員協議会		9	上島町立弓削・岩城・生名小学校入学式
	8	第1回上島町議会定例会(初日) 第2回全員協議会	4	10	上島町立弓削・岩城中学校入学式
	15	第1回上島町議会定例会(最終日)		26	第3回全員協議会
	16	上島町立弓削・岩城・魚島中学校卒業証書授与式			